

SPD für eigene Arbeitsgruppe „Tor zur Stadt“

Die SPD-Stadtratsfraktion unterstützt den Antrag des BfE zur Einrichtung einer eigenen Arbeitsgruppe „Tor zur Stadt“ unter Federführung des Bauausschusses. Dieser Vorschlag ist hilfreich und notwendig, denn die Bepanung des Gebietes an der Bahnhofstraße geht weit über die geschäftsmäßigen Aufgaben des Bauausschusses hinaus. Die in diesen Bereich entstehenden Gebäude werden die Stadt die nächsten 50-100 Jahre prägen und erfordern eine qualifizierte Planung unter breiter Einbeziehung der Anwohner, Gewerbetreibenden, der Arbeitsgruppe Karlsplatz, der ÖPNV-Verkehrsunternehmen, der Architektenkammer und der IHK.

Die vom Investor beim Spatenstich vorgelegten Planungskonzepte sind offensichtlich kurzfristig erstellt worden und berücksichtigen die bisherigen städtebaulichen Vorgaben des laufenden B-Planverfahrens nur unzureichend. Vor allem die Verkehrsführung und die Anbindung des Parkhauses gegenüber dem Kaiserhof scheinen dringend überarbeitungsbedürftig. Hier sollten verstärkt die Ideen aus dem Workshop Karlsplatz berücksichtigt werden, damit gerade der Eingangsbereich des geplanten teegut Marktes und die Einfahrt zum Parkhaus nicht wieder verkehrsmäßig abgeriegelt werden. Dies hätte aus unserer Sicht nachteilige Auswirkungen für die Akzeptanz eines solchen Parkhauses für Touristen und Besucher, als auch für die Funktionsfähigkeit des Einkaufsmarktes selbst. Der Bereich zwischen diesem Gebäudekomplex und dem Nikolaitor darf nicht mit zusätzlichem Verkehr belastet werden und muss fußgängerfreundlich gestaltet werden.

Es muss die Chance zur Bebauung so genutzt werden, dass langfristig ein Komplex entsteht mit dem sich die Eisenacher identifizieren können und der sowohl für die Kunden, die Betreiber, den Investor und den öffentlichen Personennahverkehr funktioniert.

Wir sind dafür, hier nun endlich auch alle Möglichkeiten der Bürgerbeteiligung auszunutzen und sehen es als selbstverständliches Muss an, dass eine solche Arbeitsgruppe „Tor zur Stadt“ auch immer öffentlich tagt.

SPD - Stadtratsfraktion Eisenach

Matthias Dohr
Fraktionsvorsitzender